

## **Les associations de solidarité avec les immigrés face à la cause des « jeunes issus de l'immigration » (1980-1984)**

**Adèle Momméja**

### ***Résumé***

Cet article interroge la manière dont les militants des associations de solidarité avec les immigrés se sont positionnés vis-à-vis de la cause des « jeunes issus de l'immigration ». Le soutien à la Marche pour l'égalité a fait l'objet de nombreuses oppositions parmi les militants de la Cimade et de la FASTI. Le mode d'action privilégié par les marcheurs ainsi que l'absence de revendications spécifiques ont été critiqués par les instances dirigeantes de ces associations. De manière générale, le soutien à la cause des « jeunes issus de l'immigration » a été relativement marginalisé au sein des associations de solidarité avant d'acquérir une certaine légitimité dans l'espace des mobilisations. On montrera que ces modifications tiennent d'une part à des enjeux internes aux associations, notamment celui du renouvellement des générations militantes, et d'autre part aux relations que les associations entretiennent avec les agents de l'Etat au moment où ceux-ci portent un intérêt croissant à la problématique de l'insertion des « jeunes issus de l'immigration ».

### ***Abstract***

This article questions the way in which militants from associations supporting immigrants position themselves in relation to the cause of "young people from immigrant backgrounds". Support for the March for Equality met with major opposition among members of the Cimade and FASTI associations. The mode of action favoured by the marchers and the absence of specific claims were criticised by the powers governing these associations. Generally speaking, support for "young people from immigrant backgrounds" was relatively marginalised within support associations before acquiring a certain legitimacy as a rallying point. We shall demonstrate that these changes are connected to the challenges internal to the associations, including the renewal of militant generations, and the relations that the associations entertained with State officers at a time when the authorities were becoming more interested in the integration of "young people from immigrant backgrounds".